

Le 9 septembre 2020

Madame l'Ambassadrice/Monsieur l'Ambassadeur/Madame/Monsieur,

Nous vous écrivons en nos qualités de co-organisateurs et de co-convocateurs du premier Forum mondial sur les réfugiés qui a eu lieu du 16 au 18 décembre 2019 à Genève en Suisse.

Le déplacement forcé demeure un défi mondial, avec en fin 2019 plus de 79,5 millions de personnes déplacées, dont 26 millions de réfugiés. Environ 85 % de ces personnes vivent dans des régions en développement et dans des pays faisant souvent face à leurs propres défis socio-économiques et problèmes liés à l'environnement. Entre 2018 et 2019, le rapatriement volontaire a baissé de 46 %, et environ 1,45 million de réfugiés ont besoin d'être réinstallés l'année prochaine. Le rythme d'augmentation des déplacements continue à dépasser celui des solutions.

Pour redresser ces tendances, il faut des actions concrètes de solidarité internationale et d'opérationnalisation du principe du partage de la charge et des responsabilités, notamment par l'appui permettant de créer les conditions favorables au rapatriement volontaire, l'accroissement des possibilités de réinstallation, des voies complémentaires et d'autres solutions durables, ainsi que par des investissements à long terme dans la prévention et la résolution pacifique des conflits.

Par ailleurs, la pandémie de la COVID-19 a perturbé le mode de vie des populations à travers le monde, affectant particulièrement les réfugiés et les personnes déplacées internes ou apatrides. Les pays d'accueil, qui s'efforcent de faire face à ses conséquences sanitaires et socio-économiques, ont besoin d'un appui immédiat et à long terme pour assurer la protection des réfugiés et œuvrer à leur inclusion et leur implication dans les réponses nationales. Le Pacte mondial sur les réfugiés offre un ensemble d'outils et d'arrangements importants pouvant faciliter cet appui. Votre contribution aux efforts déployés à cet effet est essentielle.

Les 1 400 engagements pris au Forum mondial sur les réfugiés, y compris ceux souscrits au Segment de haut niveau sur l'apatridie lors de la soixante-dixième session du Comité exécutif du HCR, fournissent une base solide d'action pouvant permettre de répondre à ces préoccupations urgentes. Nous encourageons l'appariement des engagements avec les besoins des réfugiés et de leur pays d'accueil. Nous exhortons par ailleurs les États à accélérer la mise en œuvre des engagements afin de relever les défis que présente la pandémie, notamment en matière de santé, d'éducation, d'emploi et de moyens d'existence, de protection sociale, ainsi que concernant l'allégement de la pression sur l'économie des pays d'accueil. Nous encourageons aussi les États à faire contribuer les réfugiés à la réponse à la pandémie, comme dans bon nombre de régions du monde où des médecins, infirmiers et travailleurs sociaux réfugiés sont en première ligne, avec les nationaux, pour lutter contre cette pandémie.

Bon nombre d'entités ayant pris des engagements ont déjà fait part des progrès encourageants réalisés à cet égard. Nous espérons recevoir d'autres mises à jour sur la <u>plate-forme numérique</u> du Pacte mondial sur les réfugiés. Les États et d'autres parties prenantes sont encouragés à tirer parti des bonnes pratiques partagées par des pays et d'autres acteurs, et à rester engagés dans le suivi par le biais des groupes thématiques et des initiatives lancées au Forum.

Tous les Représentants permanents des États Membres des Nations Unies et Observateurs permanents des États non-membres auprès de l'Office des Nations Unies à Genève.

En tant que co-organisateurs et co-convocateurs du premier Forum mondial sur les réfugiés, nous restons engagés à réaliser des progrès vers l'atteinte des objectifs du Pacte mondial sur les réfugiés. Au moment où nous cheminons vers la tenue en décembre 2021 de la réunion des hauts responsables, devant évaluer les progrès accomplis, nous continuons d'avancer dans la mise en œuvre de nos propres engagements. Les États et d'autres parties prenantes sont invités à en faire de même.

Veuillez agréer, Madame l'Ambassadrice/Monsieur l'Ambassadeur/Madame/Monsieur, les assurances de notre très haute considération.

Mme Shara Duncan Villalobos Représentante permanente adjointe et Chargée d'affaires a.i. de la République du Costa Rica auprès de l'Office

des Nations Unies à Genève

M. Khalil-ur-Rahman Hashmi Ambassadeur extraordinaire et plénipotentiaire Représentant permanent de la République islamique du Pakistan auprès de l'Office des Nations Unies à Genève

M. Zeneke Kebede Korcho
Ambassadeur extraordinaire et plénipotentiaire
Représentant permanent
de la République fédérale démocratique d'Éthiopie
auprès de l'Office des Nations Unies à Genève

M. Jürg Lauber Ambassadeur extraordinaire et plénipotentiaire Représentant permanent de la Suisse auprès de l'Office des Nations Unies à Genève

M. Michael Freiherr von Ungern-Sternberg Ambassadeur

M. v. lugeon- Anhly

Représentant permanent de la République fédérale d'Allemagne auprès de l'Office des Nations Unies à Genève M. Sadık Arslan Ambassadeur extraordinaire et plénipotentiaire Représentant permanent de la Turquie auprès de l'Office des Nations Unies à Genève

haduster

M. Filippo Grandi Haut Commissaire des Nations Unies pour les réfugiés